



Gremios lamentan que Boric no participe presencialmente de icónico encuentro empresarial del Biobío

Al evento asistirá el ministro de Economía, Nicolás Grau, quien participará en el panel "Impulso a la Industria". Pese a ello, diversos líderes empresariales mostraron su pesar por la decisión del Mandatario de no viajar a la región, en medio de la crisis política que enfrenta el Ejecutivo a raíz de la denuncia por violación contra el exsubsecretario de Interior, Manuel Monsalve.



VÍCTOR GUILLOU

La agenda del Presidente Gabriel Boric sufrió una importante modificación. Pese a que hace una semana, desde su equipo confirmaban su participación en el Encuentro Regional de Empresas (Erede) 2024, evento que organiza todo los años el Instituto Regional de Administración de Empresas (Ira-de) -instancia que reúne a las principales empresas productivas y de servicios de la Región del Biobío-, este lunes desde La Moneda comunicaron el cambio en los planes del Mandatario. Todo, en medio del revuelo político que ha generado el caso del ex subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, investigado por diversos delitos como violación, obstrucción a la justicia e infracción a la Ley de Inteligencia.

En un breve texto difundido por el equipo de Presidencia, se detalló que Boric "participará en el Encuentro Regional de Empresas 2024 de manera telemática, desde el Salón Prat del Palacio de La Moneda".

Por su parte, desde Ira-de se limitaron a confirmar que "el Presidente de la República no viajará para asistir al Encuentro Regional de la Empresa, Erede, pero participará a través de conexión online".

Al encuentro asistiría, eso sí, el ministro de

Economía, Nicolás Grau, quien participará en el panel "Impulso a la Industria" durante el encuentro. Allí, el Ejecutivo pondrá a prueba los ejes del "Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío", presentado a mediados de septiembre, y que incluye 32 medidas para impulsar la golpeada economía del Biobío.

Sin embargo, la asistencia de Boric era un aspecto largamente esperado por los gremios empresariales del Biobío. En la previa, tanto desde el mundo pesquero como forestal y de la construcción había valorado la que el Mandatario se hiciera presente la Erede 2024. Y es que la zona se ha visto particularmente afectada por el cierre de la Compañía Siderúrgica Huachipato, que operó por 70 años en Talcahuano.

REACCIONES DE LOS GREMIOS

Por eso, una vez conocida la decisión de Boric de no viajar al Biobío, desde diversos gremios reaccionaron con pesar a la determinación. Jorge Coloma, presidente de la Cámara Chilena de la Construcción de Concepción (CCh Concepción), aunque reconoció el complicado momento que vive el gobierno, igualmente lamentó la decisión.

"Es evidente la crisis política que vive La

Moneda en este momento, pero hubiésemos preferido que el Presidente Boric viniera igualmente a interiorizarse en persona de la crisis económica y social que vive nuestra región. Es una noticia lamentable, porque el nivel de diálogo no será el que esperábamos", indicó.

A su turno, el presidente de la CPC Biobío, Álvaro Ananías, calificó como "lamentable" la determinación de no viajar al Erede. "Hace ya tres años que lo estamos invitando a diferentes eventos del sector privado para que entienda cuáles son las problemáticas que tenemos hoy en día en la región, y estando en la región pueda tomar más en terreno la situación que está ocurriendo, y en base a eso dar urgencia a los temas que estamos planteando", agregó.

"La situación de la Región del Biobío hoy día amerita tomar acciones urgentes ya, y la visita del Presidente Boric de alguna forma mostraba un interés importante en respaldar el plan que se está desarrollando con el Ministerio de Economía. Para nosotros es relevante que el Presidente pueda asistir a la región y ver en terreno los problemas que están ocurriendo y la urgencia de la crisis que tenemos", complementó Ananías.

Por su parte, la presidenta de Pescadores

Industriales del Biobío, Macarena Cepeda -quien compartirá panel con el ministro Grau- prefirió reservar sus palabras para el evento, que se desarrollará este martes en el centro de eventos SurActivo de Concepción.

Juan José Ugarte, presidente de la Corporación Chilena de la Madera (Corma), en cambio, valoró el interés de hacerse parte del evento, aunque sea a distancia.

"Valoramos el interés del Presidente Boric de mantener su participación en el Encuentro Regional de Empresas del Biobío, esta vez de manera telemática, y así avanzar en la concreción de las líneas propuestas para el impulso productivo del sector forestal y el mundo de la madera", señaló.

Con todo, desde primera hora de este lunes rondaba la duda entre los organizadores del evento sobre si el Presidente finalmente participaría del evento, considerando la crisis que vive La Moneda desde el jueves, cuando estalló públicamente la denuncia en contra de Manuel Monsalve. Hay que recordar que el ahora exsubsecretario, oriundo de la zona, viajó en un avión de Carabineros el día miércoles 16, cuando aún se desconocía de la denuncia contra el también exdiputado por el distrito 46. ●